

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 656

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1.00 peseta.
Fuera, trimestre. 3.00
Extranjero, id. 4.50

Jueves 5 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACIÓN: Llibreria Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

El socialismo y la idea religiosa

Aticismo ingenuo del socialismo latino.—Fernando Pelloutier.—Todos falsantes.

La característica del socialismo francés, la nota especial que la distingue, es lo que pudiera llamarse la hidrofobia religiosa.

El verdadero furor epiléptico que ataca a los socialistas franceses con solo oír el nombre de Dios es lo que más les diferencia de los socialistas del Norte, y aun creo que todo el mundo, excepto los italianos y españoles. Comprobándose una vez más la máxima *corruptio optimi pessima*, los pueblos católicos, al corromperse, hieden más que los pueblos heterodoxos.

La *Voz del Pueblo*, el órgano tantas veces citado de las Bolsas del trabajo, inscribe al frente de su programa el ateísmo, como la primera y más indispensable condición para el "mejoramiento de la clase obrera." Antes que la guerra al capital, antes que la guerra a la sociedad burguesa declara la guerra a Dios.

El primer secretario general que tuvo la Federación de la Bolsa del trabajo, Fernando Pelloutier, joven revolucionario, cuya muerte prematura ha sido una pérdida irreparable para su partido, dejó bien asentado este ideal, si es lícito aplicar semejante nombre a la negación de todos los ideales. "Queremos, decía, que toda la función social se limite a satisfacer nuestras necesidades materiales."

Según Pelloutier, y según sus predecesores y sus continuadores en Francia, las necesidades morales no existen, y el que habla de ellas al pueblo, es un envenenador público, reo de muerte.

Este es el único punto en que coinciden todas las sectas en que se ha fraccionado el socialismo francés. Unas aspiran al acaparamiento del Estado y otras a su destrucción; unas preconizan y otras condenan la lucha política; unas enarbolan la bandera de la revolución, y otras se encastellan en los baluartes de la evolución, unas atacan lo que las otras defienden, pero en el terreno religioso cesan las discrepancias; todas están de acuerdo en proibir a Dios del alma de los individuos y de las sociedades.

El fenómeno es tanto más doloroso cuanto que los precursores del socialismo francés, los comunistas y semi-comunistas de 1848, los que florecieron en aquel extraordinario bienio, durante el cual toda la Europa estuvo, por decirlo así, suspendida en el aire, como a impulso de una erupción volcánica, eran idealistas. Lo mismo

Cabet que Proudhon, y lo mismo Saint-Simón que Fourier, en sus monstruosas concepciones sociales, admitían la necesidad de una ley moral, aunque la entendieran al revés. Sus Icarias, sus Salentos, sus Falauterios, no se conciben sin la idea de Dios.

Hoy sucede todo lo contrario; el más pequeño resabio espiritualista, la más tímida y embrionaria alusión moral basta, a los ojos de un socialista francés, para incurrir en herejía imperdonable.

Esto se debe a la diversidad de orígenes del socialismo contemporáneo en Francia y en las naciones del Norte.

En Alemania los creadores del socialismo colectivista han sido pensadores, extraviados sin duda alguna, pero no movidos por intereses personales, sino, antes bien, entregados a especulaciones filosóficas, y bastante vanidosos para imaginarse que se pueden, por la fuerza del ingenio, mover en el drama de la vida humana los personajes de la sociedad como en una pieza de teatro se mueven, por la virtud creadora del poeta, las figuras engendradas por su imaginación.

En Rusia, por muy paradójico que parezca el anarquismo y el nihilismo fueron, en su origen, desbordamientos espiritualistas, más aun que espiritualistas, místicos, y lejos de excluir la ley moral, todo lo subordinaban a ella.

En cambio, los fundadores del socialismo moderno en Francia son, con raras excepciones, grandes canallas; lo que llama un amigo mío canallas matriculados, que ni temen la disculpa, como los alemanes, de una falsa concepción intelectual, ni como los eslavos, de una errada orientación moral.

Valientes filósofos y valientes moralistas son los apóstoles del socialismo que han abierto tienda en París y en Marsella, en Madrid y en Barcelona, en Roma y en Milán.

En su casi totalidad no son más que desvergonzados charlatanes, ignorantes como carpas de todas las cuestiones de que hablan y en su totalidad, sin casi, bajos epicúreos, sin otro Dios que el dinero, ni otro culto que el de sus apetitos.

Para ellos los obreros no son, como para nosotros, los católicos, hermanos pequeños y desheredados, a los que tienen obligación de proteger sus hermanos mayores; lejos de eso son mercancía, y mercancía vil, con la que trafican, y sobre la cual levantan los edificios de sus fortunas personales.

Y para prostituirlos por completo, y privarlos de toda defensa contra sus malas artes, les inculcan el odio a Dios, temerosos de que a la luz de la verdad religiosa vean los abismos sin fondo a donde los conducen.

E.

Lo que vale la decisión

A propósito de la decadencia de la Francia bajo su aspecto religioso, y al contrario de lo que sucede en Bélgica, creo de oportunidad relatar como triunfó esta última nación de sus sectarios y en momentos bien críticos.

Nuestros vecinos belgas sufrían entonces la tiranía de un ministerio mason, cuyo jefe era el famoso Frere-Orban.

Un proyecto de ley, presentado por los masones, suprimía la enseñanza religiosa, y proscibía el catolicismo.

Esta medida disgustó y provocó protestas en todos los católicos, y el Nuncio de Su Santidad dió principio a negociaciones con el ministerio, para atenuar los efectos de esta ley.

Un canónigo de Malinas visitó al cardenal Deschamps y le dijo:

"Si la ley triunfa, el catolicismo habrá recibido un golpe de muerte en Bélgica."

El Papa no conoce bien esta situación, y entiendo que es preciso que canónigo de su confianza, le cuente bien lo que sucede.

El cardenal se dejó convencer y confió esa misión al mismo canónigo, quien visitó al actual Papa León XIII.

Su Santidad comprendió que en efecto, era preciso obrar con rigor en aquel entonces.

Al salir del Vaticano el sacerdote X..., con las satisfacciones debidas, partió enseguida para Bruselas.

Era un viernes. Los siete obispos de Bélgica fueron convocados acto seguido, y el mismo día de la reunión redactaban un mandamiento colectivo y lo remitían a la imprenta.

Al día siguiente el Nuncio de Su Santidad asistió a la misa de *Sainte-Gudule*.

Después del Evangelio, el sacerdote consabido sube al púlpito y da lectura de una "carta pastoral excomulgando a los padres de familia que envían a sus hijos a las escuelas neutras."

Apenas terminada la misa, el Nuncio se dirigió al cardenal Deschamps, extrañándose de la actitud de aquel canónigo y prelado, contestándole el cardenal que le acaecido obedecía a la visita efectuada en el Vaticano por el expresado sacerdote.

La actitud resuelta y valiente de aquel sacerdote y la del episcopado belga habían salvado a la Iglesia.

Hace veinte años que los belgas realizaron esa conquista, y hoy la masonería se halla vencida, por más que se esfuerza en extremar sus furros contra los católicos triunfantes.

X.

De Vinaroz

Sr. Director de EL EBRO:

Muy Sr. mío y amigo: Después de mucho tiempo sin decir esta boca es mía, rompo hoy mi mutismo esperando dar cabida en el periódico de su digna dirección a estos mal trazados rengiones.

En los días primero y tercero de Carnaval celebraron las alumnas del Colegio de las Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación una amena velada en el espacioso salón de las Escuelas Dominicales, galantemente cedido por las señoras que tienen a su cargo este centro docente, viéndose muy concurrida por lo más selecto de esta ciudad. Como no dispongo de tiempo y no quiero hacerme pesado, no entraré en detalles, limitándome a decir que tomaron parte en la parte literaria, cosechando muchos y merecidos aplausos, las Srtas. Juanita, Roca, Pepita Llasat, Carmen Llasat, Elisa Esteller, Celia Frexes Amparo Ibáñez, Paquita Pastor, Conchita Ibáñez y Beatriz Ibáñez y en la musical las Srtas. Soia Piquer, Elisa Esteller, Filomena Chillida y Amparo Ibáñez que fueron muy aplaudidos.

Representóse el bonito drama en un acto *El Sueño de la Novicia* por las Srtas. Celia Frexes, que con su porte, unción y demás dotes que la adornan parecía una verdadera novicia; Amparo Pastor que nos resultó un verdadero ángel, y Amalia González, que interpretó admirablemente su papel.

Finalmente en el gracioso sainete *El Plam Predring a la Inglesa* obtuvieron no menos aplausos que las del drama, las Srtas. Genoveva Sendra, Lola Piquer, Celia Frexes, Conchita Giner, Lolita Redó, Beatriz Ibáñez y Amelia González. En el segundo día por indisposición de las Srtas. Sendra y Piquer representaron sus papeles Amparo Ibáñez y Paquita Pastor llamando muy justamente la atención que a pesar de la falta de tiempo y casi sin preparación los representasen magistralmente.

No terminaré esta sin felicitar a la Superiora y Hermanas del Colegio así como a todas las que tomaron parte en la velada literaria-musical.

El Corresponsal

De Marruecos

Castas de Fez confirman que el Roghi se halla cercado por algunos jefes de las kabilas de Senhaja. Dichos jefes se comprometieron a entregarle y como el ministro de la Guerra les exigiera garantía del cumplimiento de su palabra le contestaron que entregaríanle sus turbantes, autorizándole para colocarlos en las

cabezas de los infieles si faltaban á su promesa.

Las montañas donde se encuentra Bu Hamara son completamente inaccesibles y por lo tanto resultan inútiles los esfuerzos hechos hasta ahora para prenderle.

El sultán reprendió al kaid Mechmar por haber permitido á su ejército que merodease.

Por orden del sultán han sido restituidos á los dueños los trigos robados por el ejército imperial y además les han sido satisfechas 20 pesetas por cada carnero que se comieron los soldados.

El kaid Mechmar ha sido también apercibido de que si no captura y castiga duramente al Roghi perderá su gerarquía.

La caballería imperial escala lentamente las estribaciones de las montañas donde se oculta el pretendiente las cuales son defendidas por escasos rebeldes pero con grandes pérdidas para los leales.

El sultán hace cerrar las puertas de Fez durante las horas de oración á fin de evitar una sorpresa.

Está preso el principal santón de la mezquita Muley Drys de Tazza.

Los rebeldes se hallan con esto muy desanimados y han dicho á Me-nebbi que le recibirán amistosamente pero el jefe leal se niega á complacerles mientras no logre un castigo general de las tribus que han retenido largo tiempo á Bu-Hamara.

Anécdota de actualidad

Entre los varios hijos que tuvieron los Condes de Pecci, Joaquin era el predilecto de su padre, quien concibiendo grandes esperanzas en los talentos extraordinarios del niño, quiso hacer de él un general... Cuando él y su hermano José comenzaron á manifestar su decidida vocación, decía el Conde á la Condesa:

—Me resigno á pesar que José se convierta en un jesuita; pero me resulta duro que Joaquin venga á ser Cura de su pueblo.

Y la Condesa, que veía con gusto las aficiones de sus dos hijos, uno de los cuales deseaba hacerse sacerdote secular y el otro jesuita, contestó:

—Pues mira, figúrate que Joaquin llega á ser Papa, y José Cardenal, y quédate tranquilo respecto al porvenir de tus hijos.

Y en efecto, Joaquin, ya Papa, á petición del Sacro Colegio, hizo Cardenal á su hermano José. Sus buenos padres no presenciaron tanta dicha.

HISTORICO

—Un propietario habitante en una pequeña aldea de la diócesis de Reims, se entretenía de continuo en injuriar á la religión y á sus ministros haciendo burla de sus deberes cristianos, llevando su odio contra la Iglesia hasta el fanatismo. El Viernes Santo hacía gala de comer carne en presencia de las personas que lograba convidar á su mesa.

—Ustedes no comen carne hoy, les decía, yo la como y no me hace mal. Ustedes van á Misa, yo no voy nunca... ¿Les va con ella mejor que á otros? Díganmelo francamente. En cuanto á mí, no tengo sino por qué felicitarme de mi constante fortuna en todas las cosas.

Este hombre amaba la caza y tenía perros. Su odio á Dios le había hecho dar á tres de estos animales,

los nombres de las tres Divinas Personas.

El Domingo del Buen Pastor del año 1841, partió para la caza, en el momento que las campanas llamaban con sus voces sonoras á los fieles á la Misa mayor. El tiempo era propicio; la caza se prolongó una parte del día; el apetito del cazador estaba estimulado por el ejercicio. Nuestro hombre apoyado sobre su escopeta, echó mano á un pedazo de pan que llevaba en su morral; los perros le rodearon deseosos de participar de su comida, cuando, habiéndoles arrojado algunos trozos, se lanzan sobre ellos, y el que él llamaba Dios levanta con su pata la llave de su escopeta, y el infeliz es cruelmente herido, da dos ó tres pasos y cae sin conocimiento. Su sangre corre en abundancia, ¡y cosa extraña! los perros se arrojan sobre su amo, deben su sangre, y le hubieran devorado, si personas que se hallaban allí cerca, á quienes había llamado la atención el tiro de la escopeta, no hubiesen acudido con presteza.

Conducido por aquellas gentes á su casa, aterrorizado, no dejaba de implorar la misericordia de aquel Dios, que con tanta frecuencia había insultado. "Si el señor Cura estuviera aquí, decía, yo me confesaría. ¡Dios mío, añadía, os he ofendido, lo reconozco, hacedme gracia! Mas una vez en su domicilio, no se atrevió entre sus amigos á hablar de confesión, únicamente, en los últimos momentos, sintiendo aproximarse la muerte exclamó: "Id á buscar al señor Cura, que lo quiero." Pero era demasiado tarde. Cuando el señor Cura llegó, había espirado.

NOTICIAS BREVES

Se calcula que se encuentran actualmente en Roma unos 58 cardenales y más de 260 prelados,

—Dicen de Castellón que los obreros de las tahonas se amotinaron pidiendo el descanso dominical, y que la autoridad intervino y conjuró por el pronto el conflicto.

—Afirma el ministro de Marina que no cree en las noticias dadas por ciertos periódicos respecto á la actitud hostil en que se colocan los marinos.

—Despachos de Portugaleta dan cuenta de que reina en aquella localidad un temporal horrible.

Se han ido á pique una balandra y cuatro lanchas, ignorándose si perecieron ahogados sus tripulantes.

De arribada forzosa entraron en el puerto de Portugaleta dos buques ingleses y cinco españoles.

—El señor Romero Robledo ha estado ayer en el ministerio de la Gobernación para presentar una exposición firmada por 200 vecinos de Villanueva de Algar, pidiendo la destitución del alcalde que no sabe leer ni escribir, y según el batallador ex ministro solo dibuja unos garabatos á los cuales llama firma.

—El maestro de la aldea de Ortana, Guiuseppe Teti, ha inventado una aereonave de distinto modelo á todas las conocidas, y con ello, según asegura, se podrá navegar por el aire contra todo viento y contra todas las tempestades.

Calcula que irá derecha al Polo Norte.

Los maestros de escuela de toda la región, han abierto una suscripción para ayudar al inventor hasta que construya el motor del aparato.

—Comunican de Roma que en ce-

lebración del XXV aniversario de la coronación de Su Santidad León XIII, hubo espléndidas iluminaciones en las iglesias, establecimientos religiosos y muchas casas particulares.

También hubo fuegos de artificio en diferentes puntos de la Ciudad Eterna.

Además del banquete ofrecido al cuerpo diplomático por el cardenal Rampolla, se celebraron otros en diversos círculos católicos.

—El primer pronosticador de Europa, Mr. Julio Capré, ha lanzado ya á los vientos de la publicidad su su-gurio meteorológico para este mes.

El pronosticador señala para los días 24 y 26 grandes tempestades en España y el Mediterráneo occidental.

—Amplían por telégrafo desde San Sebastián las noticias respecto á los efectos de los temporales.

En muchas casas y en obras en construcción produjo el vendaval grandes destrozos.

Cayeron á tierra postes del telégrafo y del teléfono y faroles del alumbrado público.

El ciclón arrancó parte de la cornisa del tejado del gran casino y molduras de la fachada principal.

—Dicen de Londres que el valor de las perlas va subiendo constantemente, habiendo algunos collares por los que se han pedido hasta 625 000 francos.

Una perla que hace diez años hubiera podido comprarse por 625 francos, hoy vale, por lo menos, el doble.

CRÓNICA

Dice el diario local "Los Debates," que antes del domingo próximo día señalado para las elecciones provinciales, se han de ver tales componendas y arreglos entre los candidatos y fracciones que toman parte en la lucha que sorprenderán á los más avezados en estos asuntos.

Difícil será que surja una composición capaz de sorprender á nadie. Estamos hechos á todo.

Aquí lo único que había de sorprender es que alguien se sorprendiera de algo que á la política local se refiera.

En Tortosa la normalidad política es el absurdo. Lo extraño, lo incomprendible, lo sorprendente, en una palabra, es que haya á estas alturas un solo tortosino que haga caso de los caciquistas y fte de sus campañas.

¿Nos convenceremos al fin que todos son lobos de una misma camada?

** Para la próxima semana es esperado en Tarragona el diputado republicano señor Lerroux.

** Por el Rectorado ha sido ascendido á 625 pesetas el sueldo anual que disfruta la maestra de Aldea doña María García Cabanes.

** En Gandesa se celebrará mañana una reunión electoral organizada por los elementos republicanos en pro de sus candidatos á la Diputación provincial, señores Magriñá y Aguiló.

** Han sido autorizados para contraer Matrimonio los inscritos de Marina de este trozo Daniel Capera Navarro y José Royo Tomás.

** Todas las misas que se dirán mañana en la iglesia del Rosario desde las 6 hasta las 11 se aplicarán en sufragio de la difunta doña Teodora Llatse.

** Ha fallecido en Valencia el canónigo de aquella Metropolitana Dr. D. Francisco José Cerda.

R. I. P.

** En los puertos de los Alfaques y Vinaroz, se han refugiado éstos días varios buques que se dirigían á la rada de Castellón para cargar naranja, y no pudieron continuar la travesía á causa del temporal de viento reinante.

** El Tribunal provincial de lo contencioso administrativo anuncia que D. José Alguero Piñol y otros tres vecinos de Mora de Ebro, han interpuesto recurso contencioso administrativo ante dicho tribunal contra la providencia del gobernador civil que confirmó el acuerdo del Ayuntamiento en que les declaró responsables de ciertas cantidades.

** Del inventario balance, publicado por el Banco de Tortosa, resulta que dicho establecimiento de crédito contaba en 31 de diciembre último con un activo y pasivo de 4.062737 54 pesetas.

** Leemos en el *Diario de Reus*: "Como recordarán nuestros lectores por el extracto de la última sesión que celebró el excelentísimo Ayuntamiento, fué comisionado el Secretario de la Corporación Municipal, D. José de Montagut, para pasar á la ciudad vecina, gestionando cerca la Alcaldía de Tarragona, la conveniencia de convocarse á los Ayuntamientos de las siete poblaciones, cabezas de partido judicial, á fin de procurar se adopte una acción común en el capitalísimo asunto relativo á las recientes disposiciones del señor Maura, sobre pagos que hayan de realizar las Corporaciones Municipales.

La idea ha sido en principio bien acogida habiéndose señalado el día 14 de este mes para que tenga efecto la reunión expresada, en la que estarán representados los Ayuntamientos de Tarragona, Reus, Valls, Tortosa, Montblanch, Falset y Gandesa.

** En la fiesta que los escolares del Seminario Conciliar celebrarán en honor de Santo Tomás de Aquino el sábado próximo pronunciará el panegírico del Santo el Profesor reverendo D. José M. Bertrán.

Ni monja ni á la fuerza

Dice un periódico de Madrid:

"Algunos periódicos liberales de la mañana husmearon en el Juzgado de instrucción carne de monja, y sin andarse en tonterías, después de espe-luznantes epígrafes, nos sueltan una novela, en la que no hay de verdad otra cosa que lo que debe de tener completamente sin cuidado á ellos y al público para quien escriben.

"Hemos procurado enterarnos de lo ocurrido, recurriendo á fuentes que nadie puede recusar, y de esta información hemos deducido los hechos siguientes:

"Hace próximamente tres años que la esposa de Sandalio Lucas Parreño, vecino del Campo de Criptana, salió de su pueblo en compañía de su hija Eugenia, llegando á Madrid, en donde ambas se pusieron á servir. Al poco tiempo cayó enferma la madre é ingresó en el Hospital general.

"Las Hermanas de la Caridad compadecidas al ver abandonada á la pobre muchacha, procuraron y lograron que fuera admitida como alumna en el Asilo de la Santísima Trinidad, en donde aún continúa muy contenta, habiendo aprendido perfectamente un oficio, y no queriendo salir de allí con otra persona que con su madre.

"Eugenia está bien desarrollada, y su aspecto está muy lejos de de-

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

nunciar malos tratos y encierro forzoso.

„Es cierto que su padre la reclama, y para ello ha estado hace pocos días en el Asilo, pero no es cierto que las monjas pusieran más dificultad para entregársela que la falta de permiso de su madre, permiso que las mismas Hermanas fueron á buscar al Hospital, en donde aquella se encuentra otra vez enferma.

„Con esto se comprende que también es falso que el padre no sepa dónde está su mujer.

„Eugenia no es monja, sino alumna; mal puede, por consiguiente, llamarse *Sor María*. Tiene en el Asilo el nombre de Luz y pertenece á la clase de *Marias*.

„Esto es lo que ocurre, todo ello bastante menos sensible que el que quiera convertirse en indigno secuestro, lo que es un acto de caridad.

„Secuestros así quisiera la opinión honrada, á que apelan esos periódicos para los miles de golfos y golfas que llenan las calles de Madrid.

TELEGRAMAS

Telegramas de Tánger

Madrid, 4.—Según despachos de Tánger el pretendiente bajó de la montaña con sus fuerzas y libró una batalla con las huestes del Sultán, habiendo muchas bajas en uno y otro ejército.

Añaden los despachos que el Pretendiente ocupa muy buenas posiciones estratégicas.

Reina en Fez gran alarma, estando la población casi abandonada por falta de tropas.

Nuevamente el Roghi lucha con grandes alientos.

Consejo de ministros

Se trata de los proyectos militares: Se acordó el indulto de los sentenciados por el proceso de la Mano negra.

Se aprobó también un decreto de Gracia y Justicia dictando reglas para la amortización de las notarias vacantes y fijando el número de las que podrán existir en cada partido.

Las de Madrid y Barcelona se reducirán á 35.

Se acordó crear una escuela criminallogía en la cárcel modelo.

Se acordaron varios nombramientos de alto personal de marina.

Se aprobó el expediente que hace referencia á la casa Krupp.

Se aprobó la ampliación de los depósitos mercantiles para Aduanas con arreglo al proyecto presentado por la Junta de Obras, del puerto de Barcelona.

Se acordó abrir una información referente á la administración del arriendo de arbitrios de los puertos francos de Canarias.

Se acordó también enviar representantes al Congreso Seismicología de Strosburgo.

Se trató estensamente de la cuestión electoral, aun cuando nada dice de ello la nota oficiosa.

Fiesta jubilar

Valencia.—La fiesta jubilar del Papa celebrada en la catedral estuvo concurrencísima. La sesión de la tarde en el Colegio del Patriarca obtuvo un éxito colosal. Los Presidentes de las Asociaciones católicas de Valencia leyeron adhesiones. Presidió el señor Arzobispo y asistieron las Autoridades. El discurso pronunciado por el señor Escrich fué elocuentísimo. Asistieron al acto seis mil católicos, y tuvieron que retirarse otros tantos por no haber en el local.

De Agricultura

El ministro de Agricultura tiene casi ultimado el presupuesto de su departamento, y se propone dar cuenta del mismo en el Consejo que tendrá lugar la semana próxima.

Se dice que en el presupuesto del ministerio de Agricultura habrá, entre otros, un aumento de once millones de pesetas.

El Censo

Hasta el viernes no se reunirá la Junta central del Censo.

Presupuesto

El de Obras públicas se aumentará once millones, de los cuales cuatro se destinarán á Obras hidráulicas y dos á Carreteras.

El Congreso de Medicina

El que ha de celebrarse en esta Corte promete resultar un acontecimiento científico. Asistirán más de 1.260 congresistas extranjeros.

Cartas

El ministro de marina ha recibido varias cartas de armadores de Bilbao y Barcelona, pidiéndole que se declaren libres los derechos de practica.

Es muy probable que el Sr. Sánchez Toca lleve á las Cortes un proyecto de ley en este sentido.

Empréstito

Una entidad bancaria extranjera ha ofrecido al Alcalde de Madrid contratar un empréstito de 200.000.000 de francos al 4 por 100.

Extranjero

El jubileo del Papa

Paris.—Dicen de Roma que quedará profundamente impresionado el ánimo de todos cuantos asistieron á la solemne función celebrada en San Pedro para conmemorar el XXV aniversario de la coronación del Sumo Pontífice.

Por la madrugada, sin tener en cuenta lo lluvioso del tiempo, un inmenso gentío circulaba por la vastísima plaza de San Pedro, hallándose allí, formando cordón, varios batallones de infantería.

A la hora previamente fijada abriéronse las puertas y bien pronto las naves del vasto templo rebosaban de gente.

Desde la puerta interior de la capilla del Sacramento hasta el trono papal erigido en el fondo ó altar de la Concepción la guardia suiza extendi-

da en fila dejaban libre el paso del Pontífice y su séquito.

A las once de la mañana el Papa bajó en portantino á la capilla del Sacramento rodeado de su corte y del Sacro Colegio.

Fué recibido en dicha capilla por el cabildo en pleno de San Pedro, presidido por el cardenal Rampolla, quien ofreció al Pontífice los aspergios para la bendición.

Presidían los generales de las órdenes religiosas, naceros y los camareros de capa y espada.

Seguían más de cincuenta cardenales italianos y extranjeros.

Escotaban la silla gestatoria el jefe de la guardia suiza palatina y los dragones.

Al ver aparecer al Pontífice hubo un gran movimiento en la muchedumbre.

El Santo Padre, desde la silla gestatoria, con su vestidura blanca, ostentando la tiara de oro ofrecida por los católicos de todo el mundo, respondía dando bendiciones, ora á la derecha, ora á la izquierda.

Las voces de los cantores, los vivas de la muchedumbre y de las tropas del Pontífice, el sonido de las trompetas de plata de la cúpula, producían un efecto indescriptible.

Detrás del Papa seguía la comitiva, el maestro de ceremonias, y cerrando el cortejo la gendarmería.

Al llegar al fondo de la capilla el Papa bajó de la silla gestatoria y se sentó en el trono preparado al efecto.

Empezó entonces la misa, oficiando el cardenal Laryerius.

Bajo la dirección del abate Perochi ejecutó la capilla de música una misa cantada y varios motetes del joven director.

En la elevación sonaron otra vez las trompetas de plata de la cúpula, acompañado de un coro de tiple, que parecían ángeles.

Terminada la misa, el Santo Padre cantó un *Te Deum*, en el que le acompañaron la capilla de música y más de 20.000 asistentes.

Concluido el acto religioso, León XIII se levantó del trono, y con voz trémula dió la bendición á aquella inmensa muchedumbre.

El momento fué de una extraordinaria emoción.

Los varios cuerpos militares, de rodillas, presentaron las armas.

El público con los ojos arrasados en lágrimas, se prosternó vitoreando al Papa y prorumpiendo en frenéticos aplausos.

Al regresar el Santo Padre á la capilla del Sacramento, se renovaron las demostraciones de afecto.

El Papa, emocionado, se levantó de la silla varias veces para bendecir á aquella inmensa masa.

Las aclamaciones continuaron hasta que las cortinas de la capilla ocultaron al Papa á la vista de los fieles.

En la tribuna de los soberanos; y entre otros varios príncipes, estaba la infanta doña Eulalia.

En la tribuna diplomática estaban los embajadores acreditados cerca del Vaticano, varios dignatarios pontificios, la embajada extraordinaria de España y comisiones representando á diversos Estados.

La salida del templo, de la concu-

rrencia, fué una manifestación grandiosa.

De Venezuela

Londres.—De Nueva York se han recibido despachos de Caracas participando que los fisionomistas y maquinistas navales venezolanos dicen que Alemania colocó una bomba de dinamita en los depósitos de carbón del *Restaurador*, con objeto de proporcionar la voladura del buque.

El rumor ha producido extraordinaria sensación.

Las tropas del gobierno venezolano han abandonado á Pantano, de cuya población se apoderaron los revolucionarios.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades

dirigido por el médico

CUCALA

Ex ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetid-z de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oido.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia

Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vias urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (*Pes de la Palla*), entre el Arsenal y el rio Ebro.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral. En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Ram. Ja. San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las uerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animar los espíritus, quitar los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpiar el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

"Banco Vitalicio de España,"

SEGUROS VIDA Y ACCIDENTES

CAPITALES ASEGURADOS EN 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902
PESETAS 403.600.000

Pólizas indisputables, Beneficios capitalizados. Combinaciones varias que abarcan todas las circunstancias favorables para el fomento del ahorro y la previsión.

Contrata los seguros de accidentes del trabajo y el individual á primas sumamente módicas.

Delegado en esta provincia: Casimiro Castilla, Tortosa, calle de la Estación, casas de Pons, puerta tercera, entresuelo.

"LA CATALANA"

Compañía de seguros contra incendios

CAPITALES ASEGURADOS

Pesetas 1,784.303.935

Representante en ésta: Casimiro Castilla, Delegado del Banco Vitalicio de España.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " " " "	á 3 " " "
" " " " " "	á 2 " " "
Tacos sueltos.	á 1 " " "
" " " " " "	á 1 " " "
grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " " "

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	á 6 reales uno.
" " " " " " encuadernado.	á 8 " " "
" " " " " " de la Familia Cristiana.	á 3 " " "
" " " " " " de los amigos del Papa.	á 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería—VOLTES—Tortosa

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa —Zapatería-Moreno, Plaza Catedral

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO

DE

FRANCISCO MIRALLES Y C.^{IA}

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisúes en oro y plata y á realcé.

Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.

Encajes para albas y roquetes.

Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.

Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almoyna, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA

Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.